Informe Semestral

Trimestre

2 Año

2018

I. Información	del Proyecto				
Efectos del MANUD	Gobernabilidad democrática en Paraguay fortalecida; sostenida por un sector público capaz de concertar, generar, articular e implementar políticas universales, transparent participativas, descentralizadas, efectivas y con perspectiva de género; y por una ciudadanía activa que ejerce plenamente los Derechos Humanos, actuando como contralor de las acciones del Estado. El Paraguay habrá realizado avances en la protección y observancia de derechos de tolas personas, y en particular, de las poblaciones en situación de vulnerabilidad o discriminación				
Efectos esperados del CPAP					
Proyecto	102241 "Apoyo a la Formulación e Implementación de los Planes de Desarrollo"				
Modalidad	DIM				
Resultado	104377 "Planes de Desarrollo"				
Fecha de entrega	29.06.2018				
Período cubierto	enero – junio 2018				
Autor	Hans Baumgarten Homs Raumgarten				

II. Resumen descriptivo de los avances del periodo

El Proyecto se ejecuta de la manera esperada. La Revisión Sustantiva No. 4 del Proyecto asigna recursos para continuar la consultoría de coordinación del Equipo Nacional de Estrategia País (ENEP) que el PNUD viene apoyando desde el 2015. El ENEP sigue siendo un actor importante como espacio formal de diálogo Estadosociedad civil. La coordinación del ENEP ha intentado posicionar al Plan Nacional de Desarrollo (PND) y a la Agenda 2030 en la agenda política de los candidatos en el marco de las elecciones generales 2018. El ENEP, junto con otros actores de la sociedad civil, labraron un acuerdo de gobernabilidad dirigida a los candidatos de los diversos partidos y movimientos políticos que aspiraban a cargos políticos. El acuerdo de gobernabilidad aspiraba a comprometer a los candidatos a la implementación de las agendas de desarrollo PND y los ODS. Lamentablemente, no todos los candidatos aceptaron firmar el acuerdo de gobernabilidad, pero el ENEP pretende insistir en que el equipo de transición del gobierno entrante se comprometa a implementar el PND y los ODS, algo que ven factible por la receptividad que tuvieron por parte del presidente electo. Otra actividad importante impulsada por el ENEP en el primer semestre ha sido la organización del único debate de candidatos presidenciales que se realizó el 15 de abril en el BCP.

Otra línea de acción de enfoque para el 2018 es la de apoyar a la Coordinación de Reducción de Pobreza y Desarrollo Social de la STP. Para esto, se ha contratado una consultoría que hará una sistematización de todos los programas, proyectos y otras iniciativas que la STP ha impulsado en reducción de pobreza en los últimos cinco años. Esta sistematización resultará en un documento que serviría a la nueva administración de la STP en seleccionar y potenciar las iniciativas que han tenido mejor resultado. Además, se ha contratado otra consultoría de un especialista internacional en análisis de políticas públicas y diseño de programas socioeconómicos. El consultor internacional presentará una serie de productos entregables como un informe de las características de las políticas y programas sociales, un informe de las iniciativas de la STP en el proceso de descentralización y un documento de diseño de propuestas para la priorización de la reducción de pobreza. Las consultorías de apoyo a la Coordinación de Reducción de Pobreza se ejecutan sin inconvenientes, y los productos se están entregando según el cronograma establecido.

Por último, se continúa apoyando a la Dirección General de Información Social de la STP con el pago de alquiler y servicios básicos

Status:

En curso

Descripción Bajo involucramiento del	Fecha Febrero	Tipo Estratégico	Impacto El impacto sería pérdidas de	Medidas/Respuestas Riesgo ha quedado sin efecto por
sector privado en la implementación de acciones en el marco de planes de desarrollo.	2017		oportunidades para consensuar alianzas público-privadas. I = 4 P = 2	el cambio en el enfoque de las actividades del Proyecto.
Bajo involucramiento de la sociedad civil en la implementación de acciones en el marco de planes de desarrollo.	Febrero 2017	Estratégico	El impacto sería baja apropiación de la ciudadanía y baja legitimidad del proceso de desarrollo al no ser inclusivo. I = 4 P = 2	Riesgo ha quedado sin efecto por el cambio en el enfoque de las actividades del Proyecto.
Los gobiernos locales no cuentan con la capacidad para implementar los planes de desarrollo territoriales aunque estos sean obligatorios.	Febrero 2017	Organizacional	El potencial impacto es un atraso significativo en la implementación de planes de desarrollo a nivel local. I = 4 P = 2	Riesgo ha quedado sin efecto por el cambio en el enfoque de las actividades del Proyecto.

IV. Lecciones Aprendidas

A pesar de las intenciones y proactividad de la coordinación del ENEP, resultó difícil consensuar acuerdos políticos, más todavía en la coyuntura que se dio en el primer semestre del año, en plena campaña electoral. El ENEP tiene potencial de articular programas de gobierno con el sector privado y sociedad civil, sin embargo, haciendo un balance en los últimos años, es difícil medir el beneficio tangible que el PNUD ha obtenido de apoyar la coordinación del ENEP. Posiblemente sería mejor mantener el vínculo con el ENEP como un actor de referentes de la sociedad para validar procesos. También se podría explorar colaborar con el ENEP en el trabajo con los municipios ya que ellos tienen la experiencia previa de haber trabajado con los consejos locales de desarrollo en la elaboración de los planes municipales.

Las demás líneas de acción bajo este proyecto han ido a fortalecer la capacidad institucional de la STP. Los informes el consultor internacional deberían de dar un análisis integral de las principales políticas y acciones del gobierno en reducción de pobreza que puede informar nuevas áreas de intervención para el PNUD.

V. Ejecución del Período						
Presupuesto anual	Gastos del Período	Compromisos	Saldo			
41.648	29.251	8.483	3.914			

Registro de la reunión de la presentación del informe

Período del informe Enero - Junio 2018 Fecha de reunión 29 junio 2018 Visitas de monitoreo 1. Reunión de trabajo equipo técnico Fecha 14.03.2018 Fecha 26.03.2018 2. Reunión de trabajo equipo técnico Fecha 10.04.2018 3. Reunión de trabajo equipo técnico Fecha 10.05.2018 4. Reunión de trabajo equipo técnico 16,05.2018 Fecha 5. Visita de Monitoreo

Participantes

1. Eduardo Allende, Oficial de Gobernabilidad

2. Hans Baumgarten, Coordinador de Gobernabilidad

Resumen de los puntos tratados en la reunión

El Proyecto está en curso y se implementa sin mayores percances. El apoyo a la coordinación del ENEP termina en el primer semestre y no se tiene previsto una extensión al menos que llegue un nuevo pedido de la STP.

Las consultorías de apoyo a la Coordinación de Reducción de Pobreza de la STP, bajo el viceministro Emiliano Fernández, ya están en marcha y están presentando sus productos. Sobre todo, la consultoría internacional del especialista en política socioeconómica podría generar documentos de análisis importantes para la Oficina.

Por último, el apoyo al alquiler a la Dirección General de Información Social (Nimia Torres) terminó en el primer trimestre, pero se sigue cubriendo los gastos de servicios básicos porque existe aún un saldo en esta línea presupuestaria.

También hay un saldo que se generó con la contratación de la consultora de apoyo a la sistematización de unos \$2.000. Se le propuso al viceministro destinar este saldo a un producto adicional al consultor internacional y le gustó la idea. La STP está al tanto de los saldos disponibles al Proyecto pero aún no han hecho solicitudes oficiales de como programarlos.

Se adjunta informe de visita de monitoreo del primer trimestre.